
Мои впечатления о поездке в Москву 

 

Здравствуйте, уважаемые посетители сайта. В своей небольшой статье я расскажу вам о 

поездке делегации Алтайского края в  Москву на Всероссийский форум научно-

исследовательских работ «Шаг в будущее», который проходил с 19 по 23 марта 2012 года. 

Все началось со сбора участников делегации и их родителей в г.Барнауле в ночь с 17 на 

18 марта. Пятнадцати членам делегации предстояла дорога в г.Новосибирск, откуда из 

аэропорта Толмачево мы отправились в Москву. После недолгого перелета,  оказались в 

гостинице «Алтай», название которой, безусловно, удивило и порадовало нас. За 

проведенную ночь в дороге,  успели подружиться, нашли общие интересы и темы для 

разговоров. Обустроившись в номерах, нам предстоял путь в МГТУ им.Баумана для 

прохождения регистрации участников форума. 

 
 Вернувшись поздно вечером в гостиницу, уставшие после перелета и смены часовых 

поясов,  крепко уснули, чтобы завтра проснуться с новым приливом сил! 

На следующий день, юноши и девушки, одев официально-деловые костюмы, 

отправились в МГТУ им.Баумана, где в актовом зале университета состоялось 

торжественное открытие форума, которое была весьма ярким и насыщенным, поэтому 

скучать нам не пришлось.  

 
Всех участников поприветствовал ректор МГТУ им.Баумана, профессор, доктор 

технических наук Александров Анатолий Александрович, который пожелал всем удачи и 

творческих успехов.  

Сразу же после церемонии мы отправились на Красную площадь, чтобы посетить и 

полюбоваться достопримечательностями нашей столицы. Нам удалось побывать в Соборе 

Василия Блаженного, на Нулевом километре, где, кинув монеты за левое плечо, загадали 

желания, посетили здание ГУМа, побывали у стен Кремля, на Лобном месте, у памятников 

«Гражданину Минину и князю Пожарскому» и «Михаилу Жукову», погуляли по 

Александровскому саду. 



 

                
Во вторник, 20 марта, день у всех был насыщенным и сложным. Ведь именно сегодня 

начались выступления в московских ВУЗах, таких как МГТУ им.Н.Э.Баумана, МГУ 

им.М.В.Ломоносова, МГЭИ, МГТУ им.А.Н.Косыгина, Международный университет 

природы, общества и человека «Дубна», Российский государственный университет нефти и 

газа им.И.М. Губкина и др. Безусловно, всех нас охватило волнение перед предстоящим 

выступлением!  

Моя работа – «Вещный мир в романе М.Булгакова «Мастер и Маргарита» - вызвала 

много вопросов у членов жюри, но мне было очень приятно отвечать на них и доказывать 

свою точку зрения. Большинство ребят из нашей делегации успели выступить в этот день, и, 

как говорится, многие из нас «вздохнули с 

облегчением»!  

  
 

Так как день был насыщенным и все  устали, то на экскурсию по городу не отправились, 

а вернулись в гостиничные номера, где смогли наконец-то отдохнуть. 

В среду, 21 марта, утром  было свободное время, и на комфортабельном автобусе мы 

отправились на экскурсию по городу. Путь нашей экскурсии начался у здания отеля 

«Метрополь».  



          
В процессе поездки,  делали остановки, чтобы сфотографироваться на фоне 

достопримечательностей. Первая наша остановка – Воробьевы горы, с которых была видна 

панорама г.Москвы. 

  
 Полюбовавшись видом города,  отправились на Мосфильм, где у памятника актеру 

Е.Леонову из фильма «Джентльмены удачи» загадали желания.  

 
 

 

 Следующую остановку  сделали на Площади Победы, Аллее Героев.  

         
Ознакомившись с историей и достопримечательностями столицы, наша делегация 

отправилась по ВУЗам продолжать выступления и поддерживать еще не выступивших ребят.  

Четверг - 22 марта – был «днем искусства»: мы посетили Третьяковскую галерею, 

восхитились ее неотразимыми картинами, величайшим творчеством художников.  



 
Далее отправились в храм Христа Спасителя, который поразил своими великолепными 

росписями, мозаиками и иконами. 

 
 После экскурсии по культурным местам Москвы, отправились в ВУЗы для написания 

олимпиады по предложенным предметам (обществознание, литература, физика). Поздно 

вернувшись в номера гостиницы,  посвятили свое время отдыху в кругу нашей делегации. 

Нельзя не отметить, как мы все сильно сдружились! За 4000 км от дома 15 человек из 

Алтайского края сплотились как одна семья! Каждый вечер в холе гостиницы  все вместе 

собирались для обсуждения завтрашнего и подведения итогов прошедшего дня.  

   
Тамара Анатольевна Кузюра,  Ольга Александровна Гейн и Марина Викторовна Буянова 

присутствовали с нами на протяжении всей поездки, поддерживали перед выступлениями и 

сопровождали во время передвижения по городу.  Свободное время у нас, безусловно, было, 

но его для нас было очень мало… В нашей делегации собрались активные, позитивные, 

уникальные, дружные ребята, с которыми мы поддерживаем связь до сих пор.  

     
Вообще, я считаю, что в таких мероприятиях нужно принимать участие, как можно, 

большему количеству учащихся, заинтересованных в науке. Ведь провести неделю в 



столице, найти себе новых друзей, пообщаться с единомышленниками – это еще малый  

список плюсов поездки! 

Но вот наступила пятница – 23 марта – день закрытия форума. Утром все ребята 

отправились в те ВУЗы, в которых выступали, для церемонии награждения. После этого все 

собрались на общем торжественном мероприятии в актовом зале МГТУ им.Баумана, где 

также проходило награждение, только уже самых лучших работ секций. По итогам 

награждения оказалось, что все члены нашей делегации стали обладателями Дипломов I, II, 

III степени и Свидетельств Участников!  

 
Это очень порадовало не только нас, наших руководителей, но и родителей, которые 

очень переживали и морально поддерживали  на расстоянии.  

Но вот форум закрыт, до самолета еще целый день… В субботу, встав пораньше,   

отправились на экскурсию в Кремль, где посетили Оружейную палату, соборы, побывали 

около знаменитых Царь – Пушки и Царь – Колокола.  

      
Но после очередной прогулки по Москве  вернулись в гостиницу, чтобы упаковать свои 

вещи и отправиться в аэропорт Домодедово. Уезжать очень не хотелось, ведь все так 

привыкли к этой гостиничной обстановке, прогулкам по столице, знакомому окружению. 

Конечно, мы все скучаем по нашим совместным посиделкам в номерах, шуткам, 

«гостиничным» ужинам. Какая-то маленькая насыщенная неделя оторвала всех от рутинной 

будничной школьной суеты, что было весьма полезно!   

В целом, поездка оказалась приятной и, как видите, небезрезультатной! Мы привезли не 

только дипломы, медали, подарки, приглашения выступить за границей, рекомендации на 

публикации своих научно-исследовательских работ, но и много незабываемых впечатлений!  

            



                              
Для будущих участников форума «Шаг в будущее» я бы хотела сказать несколько слов: 

Дерзайте! Участвуйте! Побеждайте! Все это, действительно, реально! Выступление перед 

московскими преподавателями немного отличается от выступления на краевых, окружных 

конференциях. Если вы свободно владеете материалом своей работы, не боитесь вступать в 

дискуссии и споры, то вы смело можете принимать участие в данном форуме! При этом вы 

проведете незабываемую неделю в столице, найдя себе много новых друзей и 

единомышленников! Дерзайте! Все в ваших силах! 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 Лично от себя и членов делегации я бы хотела поблагодарить всех научных 

руководителей, научных консультантов (и лично – Сергея Анатольевича Манскова, к.ф.н., 

доцента АлтГУ), специалистов КГОУ ДОД «Краевого  центра  информационно -  

технической работы» (и лично – Тамару Анатольевну Кузюра, заведующую научно- 

методическим отделом), родителей и друзей, что оказывали большую поддержку и помощь 

для принятия участия во Всероссийском форуме научной молодежи «Шаг в будущее». 

 

 

Евгения Родочинская, участница  

XIX Всероссийского форума научной 

 молодежи «Шаг в будущее» 


